

1年学年通信 9月号

平成25年度 石川県立金沢錦丘高等学校

夏休みや紫錦祭も終わり、いよいよ実りの秋です。学習面では文理選択、部活動では新人大会なども近づいています。目的・目標を明確にして一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

さて皆さん、挨拶はしっかりとできていますか、身なりは整っていますか？規則正しい家庭学習が定着していますか？授業のスタートの挨拶はとても大切です。〈初心忘るべからず〉とは月並みな言葉ですが、極めて奥の深い、そして厳しい教えであろうかと思えます。夏休み気分はすっかり振り払って、新鮮な気持ちで日々の授業に臨みましょう。また、学習記録表を有効に活用して、自分の家庭学習への取り組みを振り返り、進路実現に向けた自分の学習サイクルを確立していきましょう。

9月の予定

| | | | | | | |
|----|---|-------------------------|----|---|---------------|------------------|
| 1 | 日 | | 16 | 月 | 【敬老の日】 | 中央階段ワックスがけ |
| 2 | 月 | 課題試験 学年集会+類型登録説明会(生徒向け) | 17 | 火 | 後期ホーム役員選出 | 50分授業 |
| 3 | 火 | | 18 | 水 | | |
| 4 | 水 | | 19 | 木 | | 新人大会(前期) |
| 5 | 木 | | 20 | 金 | | 新人大会(前期) |
| 6 | 金 | | 21 | 土 | 創立50周年記念式典 | 新人大会(前期) |
| 7 | 土 | スタディ・サポート | 22 | 日 | | 新人大会(前期) |
| 8 | 日 | | 23 | 月 | 【秋分の日】 | |
| 9 | 月 | | 24 | 火 | 衣替え移行期間開始 | |
| 10 | 火 | | 25 | 水 | | 50分授業 |
| 11 | 水 | | 26 | 木 | グッドマナーキャンペーン① | ワックスがけ(14,18H) |
| 12 | 木 | 月曜日の授業 | 27 | 金 | グッドマナーキャンペーン② | ワックスがけ(14,18H以外) |
| 13 | 金 | | 28 | 土 | | |
| 14 | 土 | CU 保護者対象文理選択説明会(午後) | 29 | 日 | | |
| 15 | 日 | | 30 | 月 | | |

★前期期末試験は10月1日から

10月1日から前期期末試験が実施されます。学力の定着のためには欠かせない大事な試験です。しっかりと計画を立てて自分が納得のいく取り組みをしてほしいと思います。高校生になり2回目の定期試験です。中間試験以上に教科科目数も増え、出題範囲が広くなり、難易度も高くなることを念頭において取り組みましょう。日々の授業の充実をまず第一に、そのための家庭での予習・復習を習慣づけていくことが大切です。また、わからないことはすぐに質問に行きましょう。

★新2年生類型登録(文理選択)について

新2年生になったときの類型(文系・理系)および、選択科目の登録の締め切りが迫ってきました。すでに担任との面談も行っていますが、保護者とも十分に相談をし、自分の将来を見据えた後悔のない選択をしてください。保護者向けの説明会は9月14日の予定です。

★大学入試は甘くない!

本校のほとんどの生徒が希望している国公立大学の入学試験は、まず、「大学入試センター試験」を受験するところから始まります。例えば、平成26年度の場合、文系は国語200点(80分) 数学200点(120分)、英語250点(110分)、公民100点(60分)、地歴100点(60分)、理科100点(60分)、理系は国語200点(80分)、数学200点(120分)、英語250点(110分)、公民・地歴100点(60分)、理科200点(120分)の950点分の試験を、時間にして8時間10分かけて、2日間で一気に実施します。現在の学年目標の最低3時間の家庭学習時間は保持できていますか?1年間で1,000時間を超える学習時間が必要なのです。到達できていない生徒は、現状維持ではなく、毎日後退していることになるのです。国公立大学の受験を突破するのはそれほど甘くはありません。本校の入試倍率は県内トップの高倍率でしたが、不合格の憂き目をみる者より合格の喜びに浸ることのできた者の方が多いのです。それに対して、倍率が4倍も5倍もある国公立の大学入試は合格者より不合格者の方が圧倒的に多いのです。競争相手は全国の同学年の進学校の生徒であり、浪人して受験勉強一筋に励んでいる先輩なのです。昨年、希望通り国公立大学に合格したのは、みんな必死に勉強した人ばかりです。現在、部活動と両立をしながら頑張っている人もたくさんいるのです。3時間以上の勉強時間を確保できずに、毎日後退し続けている生徒は、いつか挽回できなくなる時を迎えることとなります。〈歳月は人を待たず〉、時間は工夫をして自分でつくるものなのです。「時間がない!」と不平を言う前にまずは自分の生活を見直して下さい。〈因果応報〉、努力はいつか報われるものですが、怠けもいつか自分に後悔をもたらすことになるのです。そして〈先ずれば人を制す〉ることを肝に銘じてモチベーションを高めて下さい!

★決まりを守る!

最初はルールに従って慎重に行動していたのに、学校生活に慣れてくると、少しずつ自分勝手な判断をし始める人がいます。最初は「これくらいならいいかな」から始まって、少しずつずれていき、気がついた時には、「こんなはずではなかった・・・」、と後悔することになるのです。悪気がなくても、「これくらいならいいかな・・・」と少しずつルールを変えてしまう姿勢はとても問題です。例えば、携帯電話の問題もその1つです。違反行為で取り上げられた人が既に何人もいることはとても残念なことです。もちろん違反した本人が悪いことは明らかですが、それより、安易に携帯電話を使ってしまう雰囲気はその場にあったことにも問題があると思います。違反者がでたクラスは、そのクラス皆の責任ととらえて、違反者を出さない雰囲気をぜひ作ってほしいと思います。みつからなければ・・・という雰囲気は、すべてにマイナスです。社会のルールにも学校のルールにも「みつからなければ・・・、これくらいはいいかな・・・」はありません! →裏に続く

★PC・SNSのマナー!

錦丘生は、大変忙しいと思います。部活動で疲れて帰宅し、授業の課題をこなし、受験勉強の時間を確保しなければいけません。最近ではこれにインターネットが加わってきました。ただ、インターネットに多くの時間を奪われるのは非常に時間がもったいないと思います。

あるSNSは24時間、いつでも無料で通話やメッセージのやりとりができるコミュニケーションアプリとして若者を中心に使用率が高いものですが、「既読」マークが相手に表示される機能が想定外の問題を起こしていると聞きます。「既読」マークを気にかけて、時間がないのにやむを得ずインターネットをしている生徒も多いと聞きます。友人同士、お互いに負担にならないようマナーを守りましょう。

送る側としては、「返事がなくても気にしない。」「夜遅くは送信しない。」、受ける側としては、「勉強する際は電源を切る。」といったように負担にならないネットの利用をしてください。貴重な時間を本当に必要なことに使うようにしてください。